
Klimalogbuch Langeoog 
Eintrag vom 23. Mai 2025 
 
Außentemperatur: 11 °C 
Betriebsklima: rund 
Weitere Aussichten: Energielenker im Boot  
 
 
Liebe Langeoogerinnen, 
liebe Langeooger, 
 
jetzt ist es offiziell: die Energielenker haben den Zuschlag für unser Klimaschutzkonzept 
erhalten. Im Wege der beschränkten Ausschreibung hatten wir fünf Unternehmen 
eingeladen, ihr Angebot abzugeben – und alle fünf sind der Einladung gefolgt. Gepunktet hat 
das Büro aus Greven im Vergabeverfahren mit der Qualität seines Angebots, einer 
überzeugenden Zeitplanung und einem guten Preis.  
 
Know-how und Erfahrung mit Projekten an der Küste bringen die Experten „für Klima und 
Zukunft“ reichlich mit. Mehr als 350 Menschen arbeiten für das Büro, darunter Ingenieure, 
Raumplaner und eine Vielzahl weiterer Gewerke. Energielenker-Teams entwickeln derzeit 
bereits die kommunale Wärmeplanung für die Insel Borkum und das integrierte Klima-
schutzkonzept der Stadt Jever. Außerdem unterstützen die Beraterinnen und Berater den 
Landkreis Wittmund und die Stadt Aurich bei deren Klimaanpassungskonzepten.  
 
Am 22. Mai fand das Auftaktgespräch mit dem Lenkungskreis der Inselverwaltung statt. 
Neben Bürgermeister Onno Brüling gehören dazu Tourismus-Manager Thomas Döbber-
Rüther, Torben Wiggermann vom Bauamt und ich als Klimaschutzmanager und interner 
Projektverantwortlicher. Ende August, sobald erste Ergebnisse vorliegen, wird es eine erste 
Veranstaltung zur Bürgerinformation geben. Außerdem sind verschiedene Workshops zur 
Bürgerbeteiligung geplant. Über die genauen Termine werden wir frühzeitig informieren. 
 
Was sich heute schon sagen lässt: Genaue Zahlen zur Treibhausgasbilanz der Insel und zu 
den Potenzialen für erneuerbare Energien sind wichtig. Noch spannender werden aber die 
Maßnahmen sein, die im Zuge des Klimaschutzkonzepts definiert werden. Was muss in den 
nächsten Jahren geschehen, damit die Langeoogerinnen und Langeooger des Jahres 2040 
tatsächlich energieunabhängig und klimagerecht leben können? Diese Frage können wir nur 
zusammen beantworten.  
 
Wir freuen uns auf eure aktive Teilnahme bei der Entwicklung unseres „Fahrplans in die 
Klimazukunft“ und halten euch auf dem Laufenden!  
 
Schöne Grüße aus eurem Klimabüro, 
 
Thomas 


